



GLIFOSATO, UNO DE LOS RETOS

Diputados advierten desafíos en agricultura

Señalan limitaciones por falta de presupuesto para la Sader

POR IVONNE MELGAR
ivonne.melgar@gimm.com.mx

Mientras en 2016, 76% del presupuesto destinado al sector ganadero era dirigido a programas para incentivar la producción y bienes públicos, para 2024 ese porcentaje fue sólo de 2 por ciento.

Además, mientras en actual sexenio los recursos para la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) descendieron en 24.12%, los correspondientes a la ganadería decrecieron en 99.3 por ciento.

En el caso del presupuesto correspondiente al rubro de Sanidad e Inocuidad Agroalimentaria bajó 31.8% y desaparecieron 24 programas

federales que atendían las necesidades del sector agropecuario.

Así lo reseñó la presidenta de la Comisión de Ganadería de la Cámara de Diputados, María del Refugio Camarena Jáuregui (PRI), quien lamentó que a lo largo de la Legislatura fueron rechazadas las propuestas de la oposición para intentar superar esos problemas presupuestales.

Cuestionada sobre el tema de glifosato, la diputada expuso que "desde el gobierno federal impusieron la narrativa de que éste perjudica la salud, lo cual hasta el día de hoy no ha sido comprobado científicamente".

Señaló que, en esa dinámica de desprestigio al glifosato fue aprobado el Punto de Acuerdo, para exhortar a la Cofepris para que agilice la aprobación de los sustitutos



Foto: Especial

del glifosato, "lo cual lo veo complicado, porque pese a lo que diga el gobierno federal, no tiene sustituto, por ello emitieron un comunicado para que se continuara con el uso de este herbicida mientras encuentran sustitutos".

La diputada Camarena considera que dicho exhorto debió dirigirse también al Conahcyt, que, según



Desde el gobierno federal impusieron la narrativa de que el glifosato perjudica la salud, lo cual hasta el día de hoy no ha sido comprobado científicamente."

MARÍA DEL REFUGIO CAMARENA JÁUREGUI
DIPUTADA PRIISTA

información oficial, analiza la posibilidad de seis a nueve sustitutos, "pero no hay nada que le dé certeza a las y los productores hasta el momento".

Comentó que el glifosato está avalado desde hace más de 40 años por 120 países, entre los que destacan Estados Unidos, Canadá, Japón, Brasil y Argentina, quienes son



socios comerciales de nuestro país. También lo avala la Agencia de Protección Ambiental de Estados Unidos, la Unión Europea y Agencia de Investigación del Cáncer, quienes recomiendan que no se prohíba su uso, porque es un herbicida de bajo costo que se utiliza para preparar la tierra antes de la siembra.

Advirtió que al eliminar total o parcialmente el glifosato y sin ningún sustituto eficaz, se afectarían a más de 4 millones de productoras y productores agrícolas del sur de México que se dedican a cultivos de granos, cítricos, aguacate y algodón, siendo que el consumo de este herbicida en esa región del país es del 50 por ciento.

Sobre el Punto de Acuerdo de la Cámara de Diputados que exhorta a Sader para que analice la viabilidad de incluir al sorgo dentro del Programa Canasta Básica de Alimentos y del Programa de Precios de Garantía, comentó que se trata de un esfuerzo loable.

“México es el cuarto productor mundial de sorgo aportando 7%; y el segundo importador mundial con 2%; en 2023 tuvo una producción de 4.4 millones de toneladas, siendo el segundo grano con mayor producción del país, sólo por detrás del maíz”.

Alertó, sin embargo, que el sorgo, al igual de los otros granos, puede tener bajas en su producción por la sequía que azota a 70% de los estados como Guanajuato, Sinaloa y Tamaulipas. “Y si esto pasa, desafortunadamente se estaría importando nuestras y nuestros productores serían desplazados”, detalló.

La diputada consideró que una prioridad del gobierno federal debería ser la de atender los precios de la canasta básica debido a que les sigue pegando la inflación. “Y se debe transparentar los padrones del Programa de Precios de Garantía que también se solicitó en diversas reuniones con la Sader y nunca nos lo dieron a conocer”.